



**CONTEXTE ET
JUSTIFICATION DE SA
CRÉATION**

Le phénomène des filles en situation de rue, moins visible que celui des garçons est en pleine recrudescence à Ouagadougou. Le dernier recensement national, effectué en 2017, avance un chiffre d'environ 9 300 enfants en situation de rue, dont près de 20 % de filles. Mais étant donné la situation sécuritaire dans le pays, on estime que ce chiffre a aujourd'hui dépassé la barre des 10 000 enfants, la capitale, Ouagadougou, concentrant à elle seule environ 45 % des enfants recensés.

**LE VILLAGE
BEOOGO TIENBO,
ESPOIR POUR L'AVENIR**

**ASSOCIATION
KEOOGO
PATTE D'OIE**

Rue 15.149 - Porte 46

01 BP 6213 Ouagadougou 01

Tel : + 226 25 38 03 24

akeoogo@yahoo.fr

P.R. : Association Keoogo Patte d'oie rue 15.149 - porte 46 01 - bp 6213 ouagadougou 01 - ne pas jeter sur la voie publique





SUR LE TERRAIN

Nos équipes observent une présence croissante de filles mineures parfois pas plus âgées que 14 ans et majoritairement originaires des zones rurales. Elles sont souvent déjà mères, sans papiers et peu alphabétisées. Forcées de mendier ou de se prostituer pour se nourrir, se loger ou se faire soigner, ainsi que leur bébé quand elles en ont un, elles sont rapidement exposées à toutes sortes de violences, dans les rues de Ouagadougou.

L'association burkinabè KEOOGO consolide sa mobilisation avec le village Beoogo Tienbo, qui signifie espoir pour l'avenir. A côté de ses projets de protection appuyés par des actions d'urgence en rue, le village est une autre réponse de Keoogo qui renforce la prise en charge des jeunes filles sur le plus long terme.

Spacieux et lumineux, le village Beoogo Tienbo, est un lieu de vie temporaire formé d'un ensemble de cases rondes. Il a été pensé pour répondre aux besoins psychosociaux, de formation et d'éducation des filles et de leurs enfants, en leur offrant un cadre adapté. Le village propose 26 places en hébergement résidentiel, dont 10 places pour les filles provenant du village voisin de Wobr-regré.

L'objectif est que les jeunes filles reprennent confiance en elles, qu'elles puissent ensuite renouer avec leur famille et se préparer à un nouvel avenir.

DISPOSITIFS ET FONCTIONNEMENT

Pour assurer le fonctionnement et l'animation des différentes unités spécialisées, le village Beoogo Tienbo s'est doté d'une équipe psychoéducatrice pluridisciplinaire chargée d'accompagner chaque résidente vers la réalisation progressive et durable de son projet éducatif individuel.

Les 3 unités spécialisées - hébergement, formation et psychoéducatrice - , sont complémentaires. Les responsables des unités assurent la planification et la supervision des activités de leur unité et participent à la gestion et au suivi des dossiers individuels.

Une école maternelle gérée par 3 monitrices professionnelles, complète le dispositif.

Au total, 9 personnes (dont un psychologue et des éducatrices professionnelles) encadrent le projet dans son ensemble.



BEOOGO TIENBO TIENT SES PROMESSES/LÉS RÉSULTATS

Opérationnel depuis octobre 2019, le village Beoogo Tienbo est unique en son genre au Burkina Faso. Les exemples de réussite sont déjà légion, comme l'histoire d'A. qui a repris confiance en elle et dans son avenir depuis qu'elle est arrivée ici :

« J'ai subi une agression sur le chemin de l'école dans mon village, je suis tombée enceinte. Je ne pouvais plus rester dans ma famille. C'est grâce au juge de l'enfance que je suis arrivée à Keoogo. Ici, j'ai vraiment bien été accueillie. Maintenant, mon enfant a 2 ans, il est à l'école maternelle de Keoogo pendant que je suis des formations. Mon rêve est de devenir autonome ». Témoignage de A., 15 ans.